
 

 

 

 

 

 

 

（8/29）１年生の花だんに咲くひまわり 

 

２学期スタート！ 

 例年にも増して、酷暑続きの夏休みでしたが、

いつしか秋の気配が感じられるようになり、 

いよいよ２学期がスタートしました。始業式で

は、次のような話をしました。 

「やればできる！」 

 お笑いのティモンディ高岸さんが、 

栃木ゴールデンブレーブスに入団し、 

お笑いとプロ野球の二刀流へのチャレンジが始

まりました。ちなみに、栃木ゴールデンブレー

ブスが所属する BC リーグの B はベースボー

ル、C はチャレンジだそうです。 

 高岸さんがいつも口にする言葉が「やればで

きる」です。皆さんは「やればできる」と聞い

てどう思うでしょうか？ もしかすると「どう

せ、やったってできない」「やってもできると

はかぎらない」「そもそも、やる気が出ない」

と、マイナス思考をしてしまうこともあるかも

しれません。確かに「できる」ようになるまで

には大変な努力が必要になるかもしれません。

でも「やるだけ無駄だった」ということは絶対

にないと言ってもよいのではないでしょうか。 

 ２学期には、たくさんの行事が待っています。

もちろん、長い長い２学期ですので、学力を伸

ばす絶好の機会となります。 

ぜひ、２学期の合言葉を 「やればできる！

～自分の可能性を信じてチャレンジ～」にして

みましょう。 

 

学習だけでなく、行事関係でも、皆さん一人

一人の活躍の場はたくさんあるはずです。リー

ダーシップを発揮する人、みんなと協力するこ

とでメンバーシップを発揮する人、得意分野を

伸ばす人、苦手分野を克服する人、一人一人の

活躍が自分自身を伸ばすと同時に、この小野寺

小学校を発展させてくれます。 

どうぞ、自分には何ができるか。何をできる

ようにしたいか。自分で自分を信じ、自分で自

分に期待して、今すぐにでも始めてみましょ

う！ レッツ、ビギン！ 

（おまけ）あまり難しく考えなくて大丈夫！ 

 私の場合は、バケツ稲を育てることもチャレンジ

の１つでした。「何だ、そんなこと？」と思う人も

いるかもしれませんが、私にとっては、大切なチャ

レンジでした。（機会を見つけて話題にしたいと思

います。） 

 

 

 

 

 

 

 

出穂１号！(8/3)    稲の花（おしべ）満開(8/15) 

 

 

 

 

 

 

 

「実るほど頭を垂れる稲穂かな」(8/29) 

 

 

 

栃木市立小野寺小学校  学校だより 

令和４年９月号  校長 江田慶久 



＜２学期も安全安心に最善を尽くします！＞ 

 児童の安全・保護者の安全・教職員の安全・ 

地域の安全… 市教育委員会、ＰＴＡ、学校運

営協議会、地域の皆さんとの連携を図りながら

（ご協力を賜りながら）小野寺小学校の安全安

心のために引き続き取り組んで参ります。 

 

～新型コロナウイルス対応について～ 

 依然として、予断を許さない状況が続いてい

るため、９月１０日（土）のＰＴＡ奉仕活動を

中止としました。また、とちぎ海浜自然の家に

おける５年生の宿泊学習も昨年度同様、１泊に

変更しました。１泊２日という限られた時間の

中で、「①宿泊に伴う集団生活を通して、集団

のきまり、友情、協力などの大切さに気づかせ、

実践しようとする態度を育てる。②海の自然を

感じる活動を通して、自然を愛する心を育て、

心身の健全な育成を図る。③計画をもとに、自

分で判断し行動することを通して、自主自立の

精神を養い、生きる力を育てる。」という３つ

のねらいにせまりたいと考えています。 

 他の行事については、現時点では、変更はあ

りませんが、今後の感染状況によっては変更も

あり得ますのでご理解ご協力のほど、よろしく

お願い致します。 

～校庭のひびについて～ 

 ３月１６日の地震によるひび割れの発生以

来、観測鋲による土地の動き、斜面の状況、ひ

び割れ変化などについての観測が続いています

が、８月の時点で変化は認められていません。 

８月２９日に市教育委員会と検討した結果、

以下のように対応しますのでご理解ください。 

・カラーコーンの撤去（8/31 撤去済み） 

・登校時の階段使用再開（9/2 より） 

・鉄棒等の遊具使用再開（9/1 より） 

…使用のきまり等、詳細については、児童 

 に直接説明します。 

 ■9/1 付の通知「地震被害を受けた小野寺小

学校校庭の現在の状況と今後の対応につ

いて（連絡）」をご参照ください。 

～その他～ 

 送迎時の乗降、害獣被害、不審者情報等、心

配の種は尽きませんが、今後ともご協力のほど

よろしくお願いいたします。 

＜e ライブラリ活用状況 良好＞ 

 夏休み中に、市教育委員会から、本校の e ラ

イブラリの活用状況が大変良好であるとの報告

を受け、大変うれしく思っています。タブレッ

トを毎週水曜日に持ち帰っている成果と言って

良いのだと思います。児童の皆さん、引き続き、

e ライブラリを活用し、学力アップにつなげて

ください。 

 ３学期になると、６年生で言えば、中学校１

年生の「０学期」、５年生で言えば、６年生の

「０学期」という言い方をして、３学期を次の

学年へのステップの学期という表現をします。 

そのステップの学期に、実力を十分に定着させ

るためにも、２学期の学習（授業＆家庭学習）

はとても大切です。ぜひ、「やればできる！」

の１つとして、自分で自分を頑張らせてみまし

ょう。 

＜PTA 本部役員会＞ 

 ８月３１日、PTA 本部役員会を行いました。 

ＰＴＡ奉仕作業中止に伴い、本部役員さんのみ

に規模を縮小して行いました。 

主な議題は、次の２点でした。保護者の皆様

におかれましては、今後ともＰＴＡ活動へのご

協力をよろしくお願いいたします。 

・秋の交通安全運動における町内一斉街頭指導 

について（9/30） 

・地域資源物回収について＝11/12 に 

予定どおり、実施する方向で考えています。 

 

７月号 県民の日クイズ（正解） 

（１）②イチゴ  （２）②さのまるくん 

（３）③１位（５２年連続） 

（４）②「栃」の漢字 （５）①鬼怒川 

 

（おまけ）先日実家に帰ったら、イノシシ４匹が、

畑に落ちた栗の実をおいしそうに食べてました。 

私の車を見ても、なかなか逃げませんでした。 

生栗って、そんなにおいしいのかな？？ 

 

 

＜お知らせ＞ 
本校のホームページにおいて、学校の教育活

動・子どもたちの活動の様子等をタイムリーに

紹介しております。ぜひご覧ください。 

ホームページアドレス 

    https://tm2.tcn.ed.jp/onodera-es/ 

 

https://tm2.tcn.ed.jp/onodera-es/

